
Todo indica que la implan-
tación del ‘papel cero’ en 
los juzgados fue precipi-
tada, con unos plazos difí-
ciles de asumir al carecer 
de la consolidación nece-
saria. La reforma de la Ley 
de Enjuiciamiento Civil fi-
jó para el primero de ene-
ro la obligación de que los 
juzgados trabajasen exclu-
sivamente a través de me-
dios electrónicos, algo que, 
15 días después de su en-
trada en vigor, no sucede. 
Fueron los sindicatos los 
encargados de alzar la voz 
sobre una situación que 
confirman los distintos co-
lectivos a los que les influ-
ye, quienes coinciden en la 
necesidad de dar este sal-
to. “Seguimos acumulando 
aplicacións informáticas 
que  non sempre son com-
patibles entre elas”, explica 
el magistrado del Juzgado 
de Instrucción número 2 de 
Pontevedra, Xermán Varela.  
   Esta falta de interacción 
es la que se produce entre 
Minerva y LexNet, el cau-
sante de los errores pro-
ducidos en estos primeros 
días de implantación del 
‘papel cero’. “Es una pági-
na compleja, que no graba 
ni memoriza. Tiene errores 
como no dejar escoger un 
partido judicial predeter-
minado cuando presentas 
una demanda o un escrito y 
la falta de ancho de banda 
hace que antes de rellenar 
todos los campos termine 
fallando”, explican varios 
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procuradores. Es precisa-
mente el envío en paque-
tes de cómo máximo 10Mb 
una de las principales defi-
ciencias que critica Manuel 
González, de UGT Galicia

Sin embargo, los proble-
mas van allá del uso del 
LexNet. “Por agora, esta-
mos utilizando a informáti-
ca como xestión de traballo 

Miles de documentos se acumulan en los archivos judiciales de Ferrol.  Foto: Torrente

para limitarnos a fotoco-
piar o escanear. A idea non 
é esa. Se entendemos ‘papel 
cero’ como a idea de esca-
near un documento para 
telo dentro dun ordena-
dor, non teremos avanzado 
moito, ten que ser bastante 
máis sistemático, organi-
zado e profundo”, sostiene 
Xermán Varela. 

La ley fijó en el 1 de 
enero la fecha para 
utilizar únicamente 
vías telemáticas

EXPEDIENTE ELECTRÓ-
NICO La clave para sacar 
verdadero provecho a las 
tecnologías y lograr llegar 
al objetivo de ‘papel cero’, 
la encuentra el fiscal jefe 
de Pontevedra, Juan Car-
los Aladro, en el expediente 
electrónico. Algo en lo que 
está trabajando la Axencia 
para la Modernización Tec-
nolóxica de Galicia. 

A diferencia del progra-
ma LexNet, que funciona 
como un mero correo elec-
trónico, el expediente con-
taría con diferentes niveles 
de acceso a través de los 
cuales pueden participan 
las distintas partes. 

La evolución tecnológica 
es para el Aladro algo esen-
cial para reducir plazos y 
costes. “Estuvo fracasando 
estos días pero no significa 
que no vaya a funcionar”, 
resalta. En la misma línea, 
el decano del Colegio de 
Abogados de Pontevedra, 
Ramón Jáudenes, se mues-
tra positivo. “Debería haber 
sido más paulatino pero, en 
unos meses, los fallos serán 
anecdóticos”. 

CONSELLERÍA Desde la 
Consellería hacen referen-
cia a la eficacia de LexNet 
en la apuesta anticipada 
que habilitó la Xunta para 
el envío de notificaciones, 
con 4,2 millones en 2015, 
para afirmar que Galicia es 
“pionera” y que lo seguirá 
siendo a pesar de los “fa-
llos puntuales” producidos 
en los primeros días des-
de que se estableció su uso 
obligatorio. 

La precipitación supera a los esfuerzos 
para llegar al ‘papel cero’ en la Justicia
Los colectivos a los que influye la medida señalan deficiencias en el estreno obligatorio // 
Una plataforma con acceso a distintos niveles surge como apuesta para algo “tan necesario”

• Falta de interacción 
entre Minerva y Lex-
Net Explican que las 
demandas y la infor-
mación llegan desor-
denadas al juzgado, 
motivo por el que hay 
que requerir a los abo-
gados y procuradores 
para que la vuelvan a 
enviar generando re-
trasos en la tramita-
ción y aumentando los 
tiempos de espera 

• Reducido ancho 
de banda “Los envíos 
desde el decanato a 
los juzgados de las 
demandas y escritos 
es muy lenta y en mu-
chos casos no se pue-
den mandar y hay que 
enviarlos en bloques”, 
aseguran. El ancho es 
de 10Mb

• Improvisación En 
referencia a que los 
certificados de los 
abogados no estaban 
volcados en la apli-
cación, constando la 
información como en-
viada aunque no fue-
se así.

• Demandas mal re-
gistradas Relatan que 
el mal funcionamiento 
de la plataforma llevó 
a los profesionales a 
registrar solo los datos 
más básicos
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